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会議概要

会議の名称 平成３０年度第３回長久手市平成こども塾運営委員会

開催日時 平成３１年２月２８日（木）午前２時から３時３０分まで

開催場所 長久手市平成こども塾 丸太の家

出席者氏名 委員長 谷沢明 事務局 建設部長 角谷俊卓

委員 伊藤稔明（職務代理者）みどりの推進課長 磯村和慶

委員 青山裕子 平成こども塾担当課長 伊藤正尚

委員 山﨑隆志 平成こども塾専門員 福本將

委員 片野直美

委員 筒井千稲

傍聴者人数 ０名

会議の公開・非公開 公開

審議の概要 【議 事】

(1) 長久手市平成こども塾活動状況報告

(2) 平成３１年度平成こども塾プログラム年間計画書について

(3) その他

問合先 長久手市建設部 みどりの推進課 長久手市平成こども塾

℡０５６１-６４-００４５

備考
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事務局 本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。ただいまから平

成３０年度第３回長久手市平成こども塾運営委員会を開催いたします。

なお本委員会は、長久手市平成こども塾運営委員会設置要綱第６条第２項の

規定に基づき、参加委員の人数が過半数以上に達しておりますので本委員会が

成立していることを報告いたします。

はじめに長久手市建設部長角谷俊卓よりご挨拶を申し上げます。

～ 部長挨拶 ～

事務局 続いて資料の確認をいたします。

～ 資料確認 ～

事務局 それでは議事に入ります。この後は、委員長に議事の取回しをお願いします。

委員長 みなさんこんにちは。

～ 挨拶 ～

それでは、次第に沿って議事を進めます。「議題⑴ 長久手市平成こども塾活

動状況報告」について事務局から説明していただきます。

事務局 補足資料として平成３０年度活動状況報告写真集を用意したので合わせてご

覧ください。

～ 説明 ～

わたくしからの説明は以上となりますが、プログラムを実施していただいた

青山委員と山崎委員からもご説明をいただければと思います。

委員 先ほど事務局からもお話しいただいたとおりネイチャーゲームの参加者は

年々増えてきています。また、この数字にはあらわれていないのですが、毎回

幼児が４～５人は一緒に参加しています。また、参加者の中には３年連続で参

加しているリピーターもいらっしゃいますが、そのような方々に継続していた

だくことと、今まで里山などに興味を持っていなかった方々を引き込んでいく

ことが大切と考えています。

委員 サポート隊自然班の炭焼きプログラムの講師として炭焼き体験を実施しまし

た。子どもたちにわたくしたちが炭焼きをしている場所にきてもらい体験して

もらいました。ただ、本格的な炭焼きは、大きな窯を使い１昼夜かかりますの

で、ドングリや松ぼっくり、ハスの実などを缶に入れて針金で縛り、たき火で
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焚く方法で行いました。この方法だと２０～３０分程度で完成できます。

委員長 報告ありがとうございました。ここまでの説明について、ご質問やご意見な

どがありましたら、発言をお願いいたします。

委員 自然体験のホタルの観察はどこでやっていますか。

事務局 ２～３か所あります。地元の方の自宅敷地内でホタルを育てている方がおり、

その場をお借りして観察しているのと、ここ数年は東山川上流で見られているの

で、そこで観察しています。また、こども塾近くの竹林でも観察できる種類がい

ます。

委員長 他にございませんか。無いようですので、次に「(2）平成３１年度平成こど

も塾事業年間計画書について」を事務局から説明していただきます。

～説明～

委員長 説明をありがとうございました。ここまで、大きく変わったことがありま

したら説明願います。

事務局 夜の空いている時間帯を利用して星空観察のプログラムを例年より多く実施

して参加申し込みが多くありました。また、１月にお正月遊びのプログラムを実

施したのですが、その時にちょうど部分日食があり、その観察を行いました。サ

ポート隊に天体に詳しい方が新たに参加されて、その方が企画してかなり大型の

望遠鏡を持って来て日食を紹介しました。今までも名古屋市科学館と連携してプ

ログラムを実施しています。

もう一つは「里山活動を考えるワークショップ」をみどりの推進課で開催しま

したが、これをこども塾で行いました。詳細は後ほど紹介いたします。

委員長 ただいま、事務局から説明のありました内容について、ご質問や意見などがあ

りましたら、発言をお願いします。

委員 こども塾は、通常夜は何時まで開館していますか。

事務局 通常は、夕方５時１５分まで開館しています。

夜のプログラムの開催委時間については悩みどころですが、子どもたちの夕

食時間やプログラムの実施時間等を考えて実施しています。

委員長 夜の開催時間は、どのようですか。

事務局 昨年の８月時は、７時開始で８時半終了です。
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委員 これは試行的なものですか。

事務局 初めての試みだったので試行的といえるかもしれません。

委員 来年度は実施される予定ですか。

事務局 来年度は夏ごろの実施を予定しています。ただ、天候の都合で晴れな

いと実施できないので、その点では難しい面があります。昨年８月のプ

ログラム時に講師の提案で２日間の開催候補日を設けたのですが、当初

予定日の天候が悪く、予備日に変更したところ天候は非常に良かったの

ですが、参加者に都合の悪い人が多かったことがあり残念でした。

委員長 ボランティアの講師が、望遠鏡を持ってきているのですか。

事務局 そうです。一人では持てないような大型の望遠鏡を含め、３台程度持

ってきてもらっています。

委員 望遠鏡の設置場所は、どこで行っていますか。

事務局 駐車場で行いました。

委員 内容はどのようでしたか。

事務局 火星の大接近の時で火星のほか土星などは輪までも見ること

ができてとても好評でした。ボランティアの講師は、名古屋市科学館

などでもボランティアをされている人で、仕事を退職後、サポート隊に

入っていただき、現在非常に積極的に活動されています。また、同時に

名古屋市科学館とも今後も良い関係を継続していきたいと思っていま

す。

委員長 他にございませんか。無いようですので、次に「(3）その他」につい

て事務局から説明していただきます。

事務局 特にありません。

委員長 他にございませんか。無いようですので、議事については終了とし

ます。ここからは事務局で会議の進行をお願いします。

事務局 今回は、その他として２点ございます。

１点目は、みどりの推進課で開催していた「里山活動を考えるワーク
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ショップ」が終了し現在まとめの作業に入っておりますが、その経過

を記したワークショップニュースをみなさまの机上に配布させていた

だいておりますので、興味のある方はご参考ください。このワークシ

ョップの結果を受けて、今年度中に里山基本計画が策定予定です。

次に、先のワークショップの中でも話し合われたのですが、今後こ

ども塾では、プレーパーク実施のために準備をしていく予定です。つ

きましては、先日３月７日（木）に候補地（東山川上流部）の現地視

察に行ってきたところで、３月１７日（日）には、鞍ヶ池公園にある

「とよたプレーパーク」を視察予定です。

２点目は、３０年度平成こども塾運営委員会の最終回ということ

で、ＰＴＡ代表と小中学校校長会代表の委員におかれましては、任期

の 1年間が本年３月３１日に終了しますので、部長の角谷からお礼の

挨拶させていただきます。

一年間ありがとうございました。（中略）もしよければ退任する委

員から最後に一言いただければと思います。

委員 うちの子どももなかなか作る機会のない「おこしもの」をこども塾

で体験して喜んで帰ってきました。ありがとうございました。

事務局 １年任期のお二人には後日３月３１日付で「解嘱状」を別途お送りす

る予定ですのでご承知ください。

平成３０年度の平成こども塾の運営など様々な面でのみなさまのご理

解とご協力をいただきありがとうございました。今後も引き続き、平成

こども塾事業の推進にお力をお貸しください。

どうもありがとうございました。

事務局 以上をもちまして、平成３０年度第３回長久手市平成こども塾運営委

員会を終了いたします。


